
 

第１７２回 教育研究評議会議事要録 

 

日  時 平成３０年６月１１日（月）１６時００分～１６時５０分 

 

場  所 大学本部棟５階第１会議室（ＴＶ会場：医学部管理棟２階学長室） 

 

出 席 者 

（評議員）島田学長、早川理事、堀理事、袖山理事、杉山理事、武田理事、岩﨑副学長、 

中村教育学域長、中尾医学域長、熊田工学域長、黒澤生命環境学域長、 

池田附属図書館長、 

大隅・小泉・大木・柴田・竹内・大山・佐藤・風間 各教授 

（列席者）鮎川監事、八巻監事、白沢学長補佐、小林総務部長、寅ヶ口施設・環境部長、 

宝示教学支援部長、渡邊研究推進部長、美濃総合情報戦略部長、山田医学域事務部長、 

志村企画課長、深澤特命課長、渡邊監査課長、石原総務課長、村田人事課長、 

田中財務管理課長、窪田教務課長、飯野学生支援課長、野中研究推進課長、 

越石図書・情報課長、丸山教育学域支援課長、水上工学域支援課長、 

石原生命環境学域支援課長、 

植村総務課課長補佐 

 

議事要録確認 

 第 171回教育研究評議会（30.5.22開催）議事要録を確認した。 

 

報告事項 

１ 役員会の開催状況について 

袖山理事から、資料１により、第 196回（30.5.29開催）役員会の開催状況について報告が

あった。 

 

２ 大学院総合研究部会議の開催状況について 

袖山理事から、資料２により、第 45回（30.6.5開催）大学院総合研究部会議の開催状況に

ついて報告があった。 

 

 ３ 学生の学籍異動について 

堀理事から、資料３により、５月 31 日現在の学生の休・退学等の学籍異動の状況及び年度

別累計について報告があった。 

 

 ４ 平成 29年度卒業（修了）者進路状況について 

   堀理事から、資料４により、５月１日現在の状況について報告があった。 

 

 

 



 

 

５ 平成 30年度教育関連プロジェクトについて 

堀理事から、資料５（回収資料）により、同プロジェクト公募に係る審査委員会の審査の結果、

９件中５件を採択したことについて報告があった。 

 

６ 自然科学系論文の分野別生産状況について 

早川理事から、資料６により、主要８か国の論文生産状況、本学と同規模国立大学との論文数

の比較及び本学の分野別論文生産状況の詳細データについて報告があった。 

 

審議事項 

１ 平成 30年度研究休職者（案）について 

  袖山理事から、資料７により、平成 30 年度における新規推薦分の研究休職者について説明

があり、審議の結果、これを承認した。 

 

２ 国立大学法人山梨大学基本規則の一部改正（案）について 

岩﨑副学長から、資料８により、臨床研究に関する資金等の提供に関する情報公表の制度等

を定めた「臨床研究法」が本年４月に施行となり、同法の対象となる臨床研究を実施するため、

厚生労働大臣の認定を受けた認定臨床研究審査委員会での審査が必要となることから、本学に

臨床研究審査委員会を設置するため、標記規則を改正する旨説明があり、審議の結果、これを

承認した。 

 

３ 国立大学法人山梨大学臨床研究審査委員会細則の制定（案）について 

岩﨑副学長から、資料９により、臨床研究審査委員会の設置に際し、組織及び運営に関し必

要な事項を定めた同委員会細則を制定する旨説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

 ４ 昭和町と国立大学法人山梨大学との包括的連携協定の締結（案）について 

早川理事から、資料 10 により、昭和町が進める水資源を守り育てる社会及び均衡ある発展

に資する土地利用計画において、同町と本学が持つ資源の活用や更なる連携を通じて永続的な

パートナーシップを確立するため、連携協定を締結することについて説明があり、審議の結果、

これを承認した。 

  

 ５ 平成 29事業年度に係る業務の実績に関する報告書（案）等について 

   早川理事から、資料 11 により、各学域等が本学の大学評価基本方針に基づき実施した自己

点検・評価結果について、評価室での検討を経て評価本部会議において国立大学法人評価委員

会に提出する標記報告書の原案を作成し６月末日までに提出する旨説明があり、審議の結果、

これを承認した。 

なお、修正意見等がある場合は、６月 18日（月）までに企画課まで連絡願うこととした。 

 

 

 

 



 

 

 ６ 平成 31年度における教育研究組織の改組計画（案）について 

   早川理事から、資料 12 により、特別支援教育特別専攻科の定員の変更と特別教育プログラ

ム（特別支援教育コーディネーター養成）を新たに設ける改組計画案について説明があり、審

議の結果、これを承認した。 

 

７ 平成 31年度概算要求（案）について 

   杉山理事から、資料 13 により、機能強化経費（機能強化促進分）の要求事項について戦略

ごとに整理した素案及び基盤的設備整備費について各学域等からの要求事項を整理した素案

の説明があり、審議の結果、これを承認した。 

   なお、この素案を以って、今後文部科学省への事前相談を進めながら精査していくこととな

るが、戦略の予算規模や基盤設備の申請に係る判断については、学長に一任することとした。 

 

 ８ 山梨大学設備マスタープラン（案）について 

   杉山理事から、資料 14 により、教育研究設備の基本理念・基本的な考え方、医療設備の基

本理念・基本的な考え方・課題を明確にし簡略化したこと、及び年度別設備整備計画について

学域等の回答を踏まえ内容を更新した旨の説明があり、審議の結果、これを承認した。 

   なお、概算要求における設備整備の優先順位は、学長に一任することとした。 

 

９ 施設・スペース使用許可申請の審査（案）について 

   杉山理事から、資料 15 により、人事異動に伴う申請４件、学生サポートセンター共用室設

置に伴う申請２件及び学習環境改善に伴う申請６件について説明があり、審議の結果、これを

承認した。 

 

 

 

 

※次回会議 平成 30年７月 17日（火）16時 00分からの開催を確認した。 

 

以上 


